

Mot du Maire

On n'a plus le choix...

On n'a plus le choix... nous devons nous engager dans une transition.

Fondé par Rob Hopkins en 2006 à Totnes en Angleterre, « le mouvement des villes en transition » avait pour objectif d'assurer la résilience des villes face au double défi : le pic pétrolier et le dérèglement climatique, afin de résister et rebondir face aux crises économique et écologique.

Le but du mouvement « transition » vise à long terme l'autonomie en nourriture et en énergie. Les actions individuelles ne peuvent suffire, les solutions passent par la collectivité. Cette transition ne peut donc se faire sans l'adhésion des habitants.

C'est pourquoi nous souhaitons fédérer toutes les bonnes volontés pour parvenir à cet objectif convaincus de la capacité des Gornacais à s'investir dans de nouveaux projets qui restent cependant à notre échelle.

Diverses expériences un peu partout en France et dans le monde (lire l'article ci-contre) démontrent que c'est possible, même au niveau d'une petite communauté. Gornac peut venir s'ajouter à la liste.

Celui du village alsacien est éloquent, avec ses résultats : réduction des dépenses collectives, création d'emplois et nouvelles ressources alimentaires

La municipalité souhaite dans un premier temps sensibiliser les gens à tout ce que peut apporter la transition. Elle propose deux axes à privilégier : l'énergie et l'alimentation. Les prochains mois seront l'occasion de vous exprimer sur ces idées et projets.

Didier Lamouroux

06 22 44 75 78

Futur

Transition ...vers un autre mode de vie

Réflexions et projets pour notre commune

DANS un contexte que l'on ne peut plus ignorer, le monde change (climat, pollution, production alimentaire, ressources énergétiques, etc), comme l'ont compris nombre de personnes, un peu partout dans le monde. Les deux films présentés récemment à Gornac et les deux prochains témoignent des prises de conscience, notamment en milieu rural de la nécessité de changements dans la production et dans la distribution des produits locaux.

La raison est multiple, mais elle tient à quelques causes, l'économie équitable pour ceux qui veulent vivre à la campagne, le coût des

énergies, la production alimentaire de qualité et l'environnement.

On parle aujourd'hui de transition. De vente de produits locaux en circuit court (sans intermédiaire), de production énergétique locale (solaire ou autre), de cultures sans produits nocifs pour la terre et ceux qui la cultivent.



Certains l'ont mis en pratique depuis des décennies, comme l'illustre le documentaire centré sur l'expérience d'Ungersheim, en Alsace.

Mais il reste beaucoup de chemin à faire, pour assurer une vie harmonieuse dans un cadre de vie que beaucoup de Gornacais veulent conserver.

La municipalité souhaite sensibiliser les gens à cette transition, consciente que de nombreux Gornacais sont prêts à s'investir dans des projets, comme ils ont su le démontrer dans le passé, en participant à des chantiers bénévolement.

La présentation de plusieurs documentaires sur des expé-

suite p 2

Service public

Des démarches plus faciles

pour obtenir plusieurs des documents et pièces administratives

LES modalités de délivrance des cartes nationales d'identité, passeports, permis de conduire et certificats d'immatriculation ont changé en 2017, conformément au «Plan Préfecture Nouvelle Génération» (PPNG) du ministère de l'Intérieur.

Pour répondre aux attentes des citoyens, notamment en matière de sécurité, les missions des préfectures et des sous-préfectures ont été simplifiées. Le PPNG réforme donc les modalités de délivrance de la carte nationale d'identité, du passeport, du permis de conduire et



de la carte grise.

La centralisation de l'instruction des demandes est faite par 58 centres d'expertise et de ressource des titres (CERT) au plan national. Cette nouvelle organisation permet de réduire les délais d'instruction en sécurisant davantage ces titres.

Dans le cadre d'une mesure nationale de simpli-

fication, les sous-préfectures de la Gironde ne sont plus compétentes pour recueillir les demandes de titres relatives au certificat d'immatriculation et au permis de conduire.

Le traitement des demandes de carte d'identité, de passeport, de permis de conduire et de certificat d'immatriculation est modernisé et simplifié, en recourant aux services en ligne (internet). **Les démarches se font depuis chez soi en se rendant sur le site internet www.ants.gouv.fr.**

Elles éviteront aux usagers de se présenter aux guichets des préfectures

suite p 2

Service public

suite de la page 1

et des sous-préfectures. Ces services en ligne offrent donc plusieurs avantages : gratuité, sécurité, gain de temps, accessibilité 7j/7 et 24h/24, et traitement plus rapide des demandes, avec la possibilité de suivre l'avancement du dossier.

La préfecture et la sous-préfecture de Langon ne délivrent plus les cartes grises et les permis de conduire que l'on peut obtenir...sans se déplacer. Pour les néophytes de l'ordinateur, il y a néanmoins des planches de salut avec le *Point d'accueil numérique*, proposé par les sous-préfectures, dont celle de Langon.

Un point d'accueil numérique

Pour accompagner le public peu familier avec les

démarches en ligne (internet) concernant les cartes d'identité, les passeports, les cartes grises et les permis de conduire, un point d'accueil numérique de la sous-préfecture de Langon est ouvert les lundi et jeudi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 16h et les mardi, mercredi et vendredi de 8h30 à 12h

Le site internet de Sauveterre-de-Guyenne est prêt à recevoir les demandes de passeport et de la carte nationale d'identité (CNI). L'ensemble des rendez-vous à compter du 1er mars 2018 seront pris uniquement via son site : www.sauveterre-de-guyenne.eu, en tapant : « Actualités » et « Les + demandés »

Transition

suite de la page 1

riences en France (plus de 150) et ailleurs dans le monde constitue une première étape de sensibilisation.

La seconde est de susciter l'intérêt, les idées et l'adhésion du plus grand nombre de Gornacais à des projets de développement durable. Deux axes parmi d'autres sont privilégiés, l'énergie et l'alimentation.

Dans le premier cas, la commune veut montrer l'exemple. Elle a demandé une étude de faisabilité pour l'installation d'une couverture photovoltaïque du toit de la salle des fêtes qui offrirait un potentiel de plus de 400 M². Elle attend deux estimations pour la totalité ou la moitié de cette surface.

D'autres projets de même nature sont envisagés dans le futur.

La municipalité souhaite aussi fédérer ou encourager des initiatives qui permettraient

de vendre une production locale via des circuits courts.

D'autres axes de réflexion peuvent être choisis, si des projets, même de taille modeste, suscitaient l'intérêt et l'adhésion des habitants.

La présentation des prochains documentaires, « Demain » au mois de mars et « Qu'est-ce qu'on attend ? » en avril sont une occasion de susciter réflexions et prises de conscience de ce que nous pouvons entreprendre sur notre territoire.

Par le passé et aujourd'hui, de nombreux Gornacais ont su démontrer leur sens de l'initiative et de leur capacité à participer à des réalisations, à moindres coûts et dans un souci de développement durable.

Gornac peut s'inspirer de l'exemple alsacien et d'autres villages et parvenir, grâce à ses habitants, à de nouvelles réalisations, choisies et conçues en tenant compte de son échelle.

Choses à savoir

APIADIBUS

des conseils sur la santé aux seniors presque à domicile

LE 20 février dernier, Gornac accueillait sur l'Esplanade Fongrave un camping-car un peu particulier. Sous l'étiquette APIADIBUS, celui-ci, aménagé comme une maison, permet à divers professionnels de la santé de proposer

gratuitement aux seniors conseils et échanges sur des activités physiques adaptées et des pratiques diététiques à appliquer à la maison.

Cette première «visite», servait en quelque sorte de journée découverte. D'autres sont prévues pour le 27 février, 6 mars, 13 mars, 20 mars et 27 mars 2018. Deux sessions sont programmées par jour, la première à 10 h, la deuxième à 14h.

Lors de cette journée découverte, une douzaine de Gornacais ont manifesté leur intérêt en se rendant sur place.

Ce service a été mis en oeuvre par *Proxisanté* un organisme qui anime depuis 10 ans des actions de proximité en santé en Gironde.

L'une d'entre elles, nommée APIADIBUS (Activité Physique Itinérante Alimentation Diététique Itinérante) s'adresse aux seniors.

L'objectif visé est de favoriser le maintien de l'autonomie



des personnes de plus de 60 ans en leur proposant de participer à six ateliers axés sur l'activité physique adaptée, la diététique et aussi l'accès à leurs droits. Ces ateliers se déroulent sur six journées, à raison d'une journée par semaine durant 6 semaines. Ils sont gratuits pour les participants gornacais ou non.

Tous les ateliers sont animés par une équipe interdisciplinaire (diététiciens, enseignants en activité physique adaptée, travailleur social) formée à l'éducation en santé.

Chaque commune intéressée par ce projet, comme l'a fait Gornac, doit apporter une petite participation. Les Gornacais reverront donc le camping-car APIADIBUS pendant quelques semaines, pour tenir d'autres ateliers sur place et dans la salle Pierre Perromat.

Démographie

Gornac grandit encore

Début 2018, Gornac compte 425 habitants. De nouveaux habitants qui ont choisi de s'installer sur son territoire et quelques naissances sont à l'origine de cette croissance.

Ce chiffre dépasse celui de 1975 qui enregistrait alors un nombre record d'habitants (420). Par la suite, Gornac avait enregistré au fil des années une baisse sensible de sa démographie.

En 2017, quatorze nouveaux foyers se sont installés, dont la moitié a fait construire, tandis que l'autre a réaménagé des habitats déjà existants.

Les 21 et 22 avril

«Notre Campagne»

Un salon consacré au développement durable et à l'agriculture

LE prochain Salon «Notre Campagne» se tiendra les 21 et 22 avril sur le site de la cave coopérative de Sauveterre de Guyenne. Cette manifestation organisée par la Communauté des communes rurales de l'Entre-Deux-Mers permet au public de découvrir les producteurs et éleveurs mais aussi des artisans et entreprises qui oeuvrent dans notre région. Dans le contexte du développement durable, plusieurs producteurs et artisans locaux témoigneront de leur expérience, en expliquant leur démarche, mais aussi en fournissant des informations pratiques sur les nouvelles réglementations, les aides à la

renovation, les nouveaux produits et leurs avantages, les innovations pour la maison, les nouveaux modes de vie, etc.

Le Salon est toujours un rendez-vous important pour les professionnels de l'agriculture et de la viticulture. Des éleveurs, mais aussi des producteurs dont un maraicher devraient être nombreux à ce salon. Ils offrent l'occasion de déguster leur production ou de faire découvrir la vie de leurs animaux.

Les organisateurs de ce salon souhaitent mettre l'accent sur les produits du terroir. En connaissant les producteurs et artisans locaux, cela favorise le développement des circuits courts, quel que soit le secteur d'activité.

Plusieurs activités et manifestations sont également prévues pour le jeune public.

Pour les personnes intéressées qui voudraient exposer à ce salon, vous pouvez prendre contact au 06.22.44.75.78 ou sur à l'adresse mail notrecampagne@cdc-entre-2mers.fr



Sports

Maxime Gossard se distingue encore

avec une première sélection en équipe de France

AU cours des derniers mois, Maxime Gossard a continué de se distinguer, en particulier dans les épreuves de cyclo-cross.

Maxime a fini la saison par une sélection en équipe de France de cyclo cross pour participer à la finale de la Coupe du Monde qui se déroulait à Hoogerheide aux Pays Bas le 28 janvier dernier.

Malheureusement une chute à mi-course l'a empêché d'obtenir un très bon résultat. Il reste qu'au niveau national,

le jeune cycliste gornacais a enregistré 9 victoires et plusieurs places d'honneur.



Cette année, celui-ci vient de changer de club, pour adhérer à un niveau supérieur, avec le club GSC Blagnac 31 qui évolue en DN1.

Souhaitons lui de réussir à atteindre ses objectifs sportifs.

Gornac Multiservices

une nouvelle entreprise pour répondre aux nombreux besoins des gens de tous âges

DEPUIS le 1er octobre 2017, Laurence Leroy a lancé son entreprise de services à la personne.

Cette jeune femme de Gornac a eu le déclic et muri son projet, après une expérience similaire dans une association basée à Créon. Il y a quelques mois, elle décidait donc de créer *Gornac Multiservices* avec son compagnon Pascal Clément, et d'installer ses locaux dans l'ancien garage municipal qu'ils ont acquis.

Cette gornacaise pur jus a pris le temps d'étudier le marché. Son entreprise, comme son nom l'évoque, offre une large palette de services, aussi bien pour les personnes âgées que pour les jeunes actifs qui n'ont pas le temps de s'occuper des tâches et obligations de leur foyer voire de leur progéniture.

Les services proposés couvrent donc un très large éventail de besoins: entretien de la maison, repassage,

accompagnement aux courses, jardinage, bricolage, mais aussi garde d'enfants, aide aux devoirs.

Ses services s'étendent aussi à d'autres domaines comme celui du gardiennage d'animaux ou encore de la surveillance du domicile, en cas d'absence prolongée.

Bref des services de nature à couvrir les besoins divers et variés des personnes de tous âges. Pour une bonne partie, ceux-ci permettent une exonération d'impôt.

Pour plus d'infos, vous pouvez contacter *Gornac Multiservices* aux numéros : 09 81 72 70 68 ou 06 87 45 33 78 ou par mail à : gornac.multiservices@free.fr.

Bibliothèque

16 Mars

Un spectacle théâtral avec la Cie Betty Blues

Organisé dans le cadre de *Lire et Elire*, la Cie Betty Blues se produira à la bibliothèque, à partir de 17h30.

N'attendez pas la dernière minute pour inscrire vos enfants, car le nombre de spectateurs est limité à 40 personnes.

Vide-livre et CD du 19 au 22 juin

Une occasion de se distraire à petit prix
La bibliothèque accueillera du 19 au 22 juin tous les amateurs de lecture et de musique, en quête de bons livres et CD au prix de 2€.

Durant ces 4 jours, elle sera ouverte entre 15 et 18 heures et durant la journée du 21 juin (de 10 à 17 h).

24 - 27 Mars (13 à 19 h)

16 e Salon de peintures sculptures

Fidèle à son rendez-vous annuel, l'ACL animée par Muguette Gay, fêtera les 16 bougies du Salon de peintures - sculptures de Gornac qui se tiendra durant trois jours à la salle des fêtes, à partir du 24 mars, de 13 à 19h. Plus de 20 artistes de renom participeront à cet évènement artistique, devenu l'un des plus importants de la région.

Ce salon, dont l'entrée est gratuite, permettra aux visi-

teurs de découvrir les oeuvres de nouveaux exposants, mais aussi de revoir des artistes présents lors d'autres éditions. On peut citer Piazza, Macé, Aguilard, Keluguer Coisset, Delord, Vaissière. et plusieurs autres.

L'artiste d'honneur est cette année la peintre bordelaise Monique Delord, qui a pour sujets de prédilection les paysages.

Brèves

Qualité de l'eau

Début février l'Agence Régionale de Santé - Nouvelle Aquitaine a fait parvenir au Syndicat de St-Brice en charge de la gestion de l'eau potable pour toutes les communes desservies, dont Gornac les résultats de l'analyse de l'eau d'alimentation. Celle-ci est conforme aux exigences réglementaires de qualité des eaux destinées à la consommation humaine.

Sécurité sanitaire des aliments servis à l'école

L'organisme *Alim'confiance* permet sur son site de consulter les résultats des contrôles officiels de sécurité alimentaire. Ceux-ci sont effectués tout au long de la chaîne alimentaire et permettent de connaître le niveau d'hygiène de tous les intervenants. Les résultats de conformité de Gornac sont accessibles à tous sur le site : alim-confiance.gouv.fr.

Course aux oeufs

L'association USEP du Haut Benauges organise le 25 mars,

à partir de 15h une course aux oeufs, réservée aux enfants. Ceux-ci devront constituer des équipes de cinq dont un adulte au minimum, enregistrés à l'inscription. Il s'agira pour eux de retrouver des oeufs cachés dans tout le village. Une participation de 1 euro pour les licenciés ou de 1,50 euro pour les non-licenciés sera demandée. On peut s'inscrire seul ou en équipe. la date limite des inscriptions est fixée au 2 mars. Pour plus d'information, contacter Aurore de Nardi ou usep.haut.benauges@gmail.com

Repas des chasseurs

Le 8 Avril, le club des chasseurs de Gornac organise un repas. Celui-ci se tiendra à la salle des fêtes, à partir de 19h30.

Pour un prix très raisonnable (20 euros pour les adultes et 8 euros pour les enfants), vous pourrez vous régaler dans une ambiance festive.

Espaces disponibles dans la Maison de santé

La Maison de santé dispose d'espaces pour des professionnels de santé recherchant un lieu à temps partiel à Gornac. Le coût : 50€ par mois, pour une demie journée par semaine.

Vie des gens

Naissances

1 Déc. 2017 : Rafael, Denis, Christophe GOUZENES

Décès

7 Nov. 2017 : Maria ORTUNO

Calendrier des activités

Mars - Juin 2018

MARS

16 : Spectacle gratuit de la Cie Betty Blues, à 17h30 à la bibliothèque

20 : Présentation du film «Demain» et débat animé par Henri Honegger et Jean-Yves Rossignol à la salle des fêtes, à partir de 19h

24 : Ouverture du 16e Salon de peintures-sculptures, à la salle des fêtes

25 : Course aux oeufs

AVRIL

2 : Fête de l'Agneau.

8 : Repas des chasseurs à la salle des fêtes, à partir de 19h30

21 - 22 : Salon « Notre Campagne » sur le site de la cave coopérative de Sauveterre-de-Guyenne

25 : Présentation du film «Qu'est-ce qu'on attend?» et débat avec un membre du réseau « Villes en transition», à la salle des fêtes, à 19h

MAI

13 : Journée des jeux traditionnels sur l'Esplanade Fongrave, organisé par l'USEP (écoles).

JUIN

3 : Journée « cyclotourisme » ouverte à tous les âges. Début sur l'Esplanade Fongrave

9 : Spectacle théâtral, présenté par la Surprenante Compagnie à la salle des fêtes, à partir de 20h

19 - 22 : Vide-livres et CD à la bibliothèque de 15 à 18h (le 21 juin, de 10 à 17h)

30 : Fête des écoles du SIRP

Vie municipale

Projets et réalisations récentes

La salle des fêtes de Gornac a bénéficié de quelques changements. Outre la modernisation des espaces extérieurs et de sanitaires, elle est aujourd'hui équipée d'un système de video-projection utilisé par exemple pour la présentation récente de documentaires, mais aussi pour d'autres usages.

Elle est équipée également d'un wifi public gratuit qui permet aux personnes présentes dans la salle ou abords de consulter internet.

La municipalité envisage de remplacer par ailleurs le bar ainsi que les menuiseries actuelles par d'autres plus performantes, en terme d'économie d'énergie.



Pour toute demande de location, prendre contact avec la mairie au 05 56 61 96 15 ou bien mairie@gornac.com.

D'autres projets sont envisagés, notamment la mise en place d'un tableau numérique pour répondre aux besoins de l'école et d'un enseignement plus performant.